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Для тех,  
кто не держит  
в руках газет

«Я не помню, когда в последний 
раз читал что-то с бумаги», – посто-
янно слышу в ответ, когда сообщаю, 
что имею отношение к печати. То, что 
газеты сейчас – не основной способ 
распространения информации – оче-
видно. Потому наше издание активно 
осваивает интернет-площадки. Месяц 
назад мы обновили аккаунты «Рабо-
чего края» в социальных сетях, все 
они разные.

В VK мы дублируем материалы, ко-
торые выходили в газете, и публикуем 
небольшие информационные замет-
ки. Мы понимаем, что читать тексты 
с экрана в формате PDF неудобно, а 
бумажная версия не всегда успевает 
за текущими новостями, поэтому все 
важные материалы собраны там. 

Похожим образом дело обстоит с 
«Фейсбуком», только там наша стра-
ница почему-то стала площадкой 
для дискуссий и выражения резких 
мнений. Комментарии к одним и 
тем же постам в двух социальных 
сетях отличаются кардинально. Если 
интересно – сопоставьте. Вы буде-
те удивлены, насколько разнятся 
мнения об одной и той же новости в 
зависимости от платформы. 

Еще одна площадка, где пред-
ставлен наш контент, – «Инстаграм». 
Туда стоит идти за иллюстрациями 
и сжатой информацией. Если вас 
раздражают буковки, но радуют 
картинки – вам туда. К тому же имен-
но в этой социальной сети можно 
подсмотреть за тем, что происходит 
внутри редакции. 

Кроме того, через социальные 
сети удобно контактировать с нами. 
Если вам кажется, что на страницах 
газеты не хватает каких-то тем, или 
вы считаете, что они поданы непра-
вильно, высказывайте свое мнение 
в комментариях. Я читаю все, хоть и 
не успеваю ответить каждому.  

И самое важное, из-за чего мы тут 
все собрались: жизнь города склады-
вается из судеб разных людей. Газета –  
способ собрать эти личные истории 
в единую яркую мозаику. У вас, на-
ших читателей, явно больше ушей и 
глаз, чем у всех журналистов, вместе 
взятых. Так что, если вдруг вы раз-
водите пауков-птицеедов, сочиняете 
гениальную музыку, разрабатываете 
новые пятиколесные велосипеды 
(или знаете тех, кто разрабатывает) –  
свяжитесь с нами. 

Тут  все  просто :  у  вас  есть 
интересная история, а у редакции –  
журналисты, которые могут ее хорошо 
подать. Мы готовы общаться через 
комментарии к постам в соцсетях, в 
личных сообщениях в «ВКонтакте», 
через профиль «Инстаграм» или, если 
вам так удобнее, через электронную 
почту rk_news@mail.ru. 

Пишите! Мы всегда ждем ваших 
историй и отзывов.

P.S. А еще в ближайшем будущем 
мы планируем провести несколько 
конкурсов в «ВКонтакте» и в «Инста-
граме». Следите за обновлениями и 
участвуйте. 

Ее, 16-килограммовую, привязывал 
к поясу Виктор Филиппов. И не просто 
так, а чтобы подтянуться на новый рекорд 
России – 45 рывков на турнике. «Всегда 
стараюсь себе что-то доказывать», – ком-
ментирует достижение спортсмен. 

Но вот обратить на себя должное 
внимание горожан у него не получилось: 
несмотря ни на что, все взоры были 
прикованы к звездному гостю – Сергею 
Бадюку. Известный шоумен поздравил 
жителей с появлением спортивного ком-
плекса и тут же провел тренировку на 

текст/фото: Наталья Мухина

Рекорд и автографы во дворе
«Да нет, не приходите сегодня. Тут куча народу в нашем дворе! Все такие спортсме-
ны, все с гирями!» – громко возмущался какой-то мужчина по телефону. В про-
шлую субботу у дома № 9 Московского микрорайона было действительно много-
людно – торжественно открывался многофункциональный спортивный комплекс, 
так что звонивший ошибся разве что в количестве гирь – гиря была одна. 

растяжку для гостей праздника. Однако 
многие пришли сюда только за автогра-
фом знаменитости. «Мы узнали, что бу-
дет Сергей Бадюк, поэтому и оказались 
тут, – рассказывает Арсений Голубев. –  
Я раньше вообще на этой площадке не 
был, даже не слышал о ней». 

То, что об этом спортивном объекте 
знают не все – объяснимо. Новое про-
странство функционирует недавно, так 
что пока его оценили только жители 
Московского. Тренажеры для сило-
вых видов спорта, боксерские груши, 

турники и оборудование для занятий 
баскетболом, волейболом и футболом 
были доступны еще до официального 
открытия. Кроме того, по заверениям 
губернатора Станислава Воскресенского, 
который тоже присутствовал на праздни-
ке, скоро подобные комплексы появятся 
и в других районах областного центра, в 
городах региона.

Что же касается самой площадки, то 
на ней, несмотря на мои сомнения, вполне 
можно заниматься в холодное время года. 
Во всяком случае, пока оборудование наш 
климат выдерживает. Есть шанс, что выдер-
жит и людей: все гантели, кувалды и другие 
«подвижные» элементы прикреплены к 
опорам прочными цепями. 

Единственная проблема – это лавоч-
ки, на которых сейчас удобнее стоять, чем 
сидеть. Они из-за нерасчищенного снега 
сильно потеряли в росте и, скорее всего, 
вернутся в свое нормальное состояние 
только весной. Но кому вообще нужно 
прохлаждаться на спортплощадке? 

facebook.com/RKIvanovo

vk.com/rk_ivanovo

@rk_ivanovo

Иваново-
Вознесенский 

кадетский корпус 
имени генерал-
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графа 
Б.П. Шереметева 

27 февраля отметил 
двадцатилетие. 

В этот день 
состоялся 

ежегодный 
кадетский бал



2 город

1 марта
2019 г.
№ 8 (26988)
выходит еженедельно

Размещение рекламы в газете «Рабочий край»
тел. (4932) 936-936, e-mail: 5027@936936.ru

Двенадцатый благотворительный марафон «Ты 
нам нужен!» пройдет в Иванове с 16 по 23 марта. 
Центральной площадкой по-прежнему останется ТРЦ 
«Серебряный город». Здесь состоятся церемонии 
открытия и закрытия, а на протяжении всей недели 

для участников, добровольцев и гостей акции 
организуют интерактивную творческую программу. 
Как всегда, на различных площадках (от магазинов и 
спортклубов до парков и главных улиц и площадей) 
появятся волонтеры. Помочь детям-инвалидам 
можно, опустив пожертвования в специальный бокс 
(«апельсинометр»). Организаторы постараются 
привлечь к акции максимум благотворителей. 
Заявления на оказание помощи принимаются в Фонде 
содействия развитию города Иваново (пл. Революции, 
6, каб. 112) до 15 марта в будни с 9:00 до 16:00, перерыв 
с 12:00 до 13:00. 15 марта прием продлится до 15:00. 
К заявлению нужно приложить копии медицинских 
документов, подтверждающих необходимость 
назначенных медицинских препаратов, специального 
питания, реабилитационных процедур и срочного 
операционного лечения. Справки по телефону: 
8 (4932) 59-45-39.

Время доброты продлится 9 дней

Инициатива «снизу» 
государственного управления

Дорогие читатели! На этой неделе наш город принимал 
собрание Союза городов Центра и Северо-Запада России. 
Делегации 22 городов приехали в Иваново, чтобы обсудить 
общие проблемы. Мы со своей стороны постарались, чтобы 
это событие стало не только интересным для гостей, но и 
полезным для нас, ивановцев. Что я имею в виду?

Часто муниципалитет имеет ряд обязательств и 
несет ответственность, но является, по сути, совершенно 
безоружным – без действенных рычагов влияния. И это 
не какие-то абстрактные проблемы, а самые актуальные: 
убрать с улиц стаю бездомных собак, снести нелегаль-
ный ларек, остановить строительство магазина во дворе. 
Каждый город так или иначе сталкивается с этим, потому 
что корень проблем в несовершенстве законодательства. 
И дискуссионная площадка, которую нам предоставляет 
Союз городов, может стать той самой уникальной возмож-
ностью исправить ситуацию. Об этом я и говорил в своем 
выступлении в рамках работы союза.

Например, сейчас за нарушения в сфере земельно-
го законодательства или за ненадлежащее содержание 
общего имущества многоквартирных домов мы по итогам 
собственной проверки должны направить материалы в 
Госжилинспекцию или Росреестр. Те в свою очередь про-
водят проверки и выставляют штрафы. Если бы у муници-
палитета были полномочия самостоятельно штрафовать, 
пусть даже по отдельным статьям, это не только сократило 
время от факта нарушения до момента его исправления, 
но и пополнило местные бюджеты. Ведь в этом случае 
штрафы поступали бы именно в муниципалитеты.

Также отсутствует федеральное законодательство, ре-
гламентирующее проведение муниципального контроля в 
отношении физлиц. Органы местного самоуправления не 
наделены полномочиями по регулированию размещения 
нестационарных торговых объектов на земельных участ-
ках, находящихся в частной собственности. Мы не можем 
включать их в общую схему размещения и не можем 
препятствовать хаотичному появлению торговых палаток.

Еще пример. Для большинства хозяйствующих 
субъектов сейчас действует требование по установке 
онлайн-касс. Дело нужное. Предприниматели, находя-
щиеся на системе налогообложения ЕНВД или патенте, 
получают за это налоговый вычет (18 тысяч рублей), 
как следствие, возникает обременение для местных 
бюджетов, поскольку данные налоги в полном объеме 
идут в бюджеты муниципалитетов.

По нашим подсчетам только за 2018–2019 годы 
потери городского бюджета оцениваются в 160 млн 
рублей. Это полтора дорожных фонда города. Кроме 
этого с 2021 года прекращает действовать система 
налогообложения в виде ЕНВД, а это еще минус сотни 
миллионов доходов. То есть сегодня остро стоит во-
прос по компенсации потерь местных бюджетов.

Приводил я и другие примеры, полную трансляцию 
выступления можно посмотреть в моих соцсетях. Я 
рассчитываю на то, что нам вместе с другими городами 
удастся инициировать изменения законодательства, ко-
торые повысят эффективность работы органов местного 
самоуправления и сделают жизнь лучше и комфортнее.

  слово мэра

  Ивановский акцент

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Губернатор 
встретился с новым 
президентом
Стало известно, что с этого года 
президент Международного 
кинофестиваля им. А. Тарковского 
«Зеркало» – режиссер Сергей Бодров. 
Прежде этот пост занимали Павел 
Лунгин и Инна Чурикова. 
27 февраля с новым президентом 
«Зеркала» встретился губернатор 
Станислав Воскресенский. 
Кинофестиваль пройдет с 
15 по 21 июня в Иванове и в 
Юрьевце. Предполагается мощная 
ретроспективная программа фильмов 
Алексея Балабанова, которому могло 
бы исполниться в этом году 60 лет.
Добавим, что новый президент 
фестиваля «Зеркало» – 
неоднократный лауреат отечественных 
кинопремий, выдвигался на «Оскар» 
и «Золотой глобус».  

В двух вузах выбирают ректоров
В ИвГУ и в ИвГПУ продолжаются кампании по выборам ректора. На 
минувшей неделе названы кандидаты. 
В политехническом университете на выборы идет Евгений 
Румянцев, который исполняет обязанности ректора с прошлой 
весны. Его соперники (скорее технические) – два проректора: Елена 
Никифорова и Алексей Матрохин. 
Менее очевидны результаты выборной кампании в ИвГУ. Нынешний 
многолетний ректор Владимир Егоров не может дальше занимать 
этот пост по закону – в связи с возрастным цензом (65 лет). На 
должность претендуют два проректора Светлана Сырбу и Алексей 
Малыгин и директор Шуйского филиала Алексей Михайлов. 
Отметим, что из трех претендентов только Светлана Сырбу имеет 
ученую степень доктора наук и звание профессора. Ее конкуренты – 
кандидаты педагогических наук, доценты. 
Аттестация кандидатов на должности ректоров пройдет 12 марта в 
Министерстве науки и высшего образования РФ. Затем состоятся 
конференции вузов, на которых и выберут новых ректоров. 
Голосовать будут делегаты от сотрудников и обучающихся.

Женская суперлига  
впервые в Иванове
С 1 по 3 марта состоится финальный этап Студенческой суперлиги 
среди женских команд по баскетболу. 12 матчей пройдут в 
спорткомплексе ИГХТУ (Шереметевский проспект, 10, «банка»). Вход 
на соревнования бесплатный, трибуны вмещают до 500 болельщиков. 
Студенческая суперлига – это элитный женский дивизион 
Ассоциации студенческого баскетбола России. В ней разрешено 
участвовать и баскетболисткам, которые имеют контракты с 
профессиональными клубами и даже имеют игровую практику в 
Премьер-лиге или Суперлиге чемпионата России. 
В Иванове студенческие соревнования по баскетболу такого 
уровня пройдут впервые. Как заявляют московские организаторы, 
«решающее значение при выборе площадки имели серьезная 
поддержка руководства Ивановского химуниверситета и активная 
работа вузовского спортклуба. Кроме того, в ИГХТУ давние крепкие 
традиции студенческого баскетбола: местная команда выступает 
в соревнованиях АСБ с первого сезона и является двукратным 
чемпионом ассоциации (2012, 2014 гг.)».

Сбежал от проблем на родине и нашел их здесь 
На чемпионат мира по футболу, который проходил летом на территории России, приехало почти 650 тысяч 
иностранных болельщиков. Для них был предусмотрен особый визовый режим, они могли оставаться в 
России до 31 декабря 2018 года. Однако несколько тысяч зарубежных гостей (в основном жителей Африки) 
остались в России и дальше. 
21 февраля сотрудники управления по вопросам миграции областной полиции и ФСБ поймали задержавшегося 
в Ивановской области нигерийца. Он признался, что на родине у него начались проблемы и он хотел оставаться 
в России как можно дольше. Мигрант оштрафован, скоро его депортируют на родину за счет РФ. Суд также 
постановил, что он еще пять лет не сможет вернуться в Россию. 
Сейчас управление по вопросам миграции УМВД России разыскивает иностранцев, которые до сих пор 
незаконно проживают в стране. Им рекомендуют прийти в полицию добровольно – чтобы сотрудники 
миграционной службы помогли им легально возвратиться домой за счет российского государства. 
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Александр Кузьмичев,  
председатель  

Ивановской городской думы

– На пленарном заседании 
Ивановской городской думы, 
состоявшемся 20 февраля, 
депутаты заслушали информа-
цию об исполнении сводного 
плана мероприятий по выпол-
нению наказов избирателей за 
прошлый год. Также по просьбе 
ряда коллег были внесены из-
менения в аналогичный план на 
текущий год.

Меня спрашивают: «Все ли 
из запланированного останется в 
силе?» Заверяю, что причин для 
опасений нет. Что касается моего 
избирательного округа  
№ 15, то по наказам будет 
осуществлена помощь школам 
и детским садам; планируется 
установка игровых элементов, 
ремонт спортплощадок, асфаль-
тирование тротуаров и пр. Все 
то, что решено на заседании 
Общественного совета округа, 
будет исполнено. О реализации 
этих проектов я буду инфор-
мировать, в том числе и через 
газету «Рабочий край».

Кроме того, на минувшем 
пленарном заседании депу-
таты установили границы 
территориального обществен-
ного самоуправления «Ивано-
во-Центр». ТОС охватит дома 
№ 28, 30, 30а по улице Богдана 
Хмельницкого и дом № 2 по 
улице Футбольной. Территория 
ТОС «Иваново-Центр» входит 
в избирательный округ № 13 
(сейчас депутатом в этом округе 
является Ольга Белолапова). 
Полагаю, что для жителей этих 
домов образование ТОСа станет 
большим подспорьем в развитии 
своей территории.

«Уточнен 
сводный план 

по выполнению 
наказов 

избирателей»

  цифра недели

График приема граждан депутатами 
областной думы в общественной приемной 
«Единой России» 

4 марта  9:00-12:00  Дмитрий ДМИТРИЕВ

6 марта 14:00-17:00  Александр ФОМИН

11 марта  9:00-12:00  Анна МАЛЫШКИНА

13 марта 14:00-17:00  Виктор ТОРОПОВ

18 марта  9:00-12:00 Николай КОРЧАГИН

20 марта 14:00-17:00 Евгений АСТАФЬЕВ

25 марта  9:00-12:00  Сергей БАРАНОВ

27 марта  9:00-17:00  Павел КОНЬКОВ

г. Иваново, 
пл. Революции, 4,

офис 33в марте

  Ивановский акцент

Корь: противо-
эпидемические 
мероприятия 
продолжаются
На прошлой неделе появилась 
информация, что на карантин по 
кори закрыто несколько школ. 
Впоследствии, правда, выяснилось, 
что карантин вводился только для тех 
детей, которые не были привиты, –  
их отстранили от посещения 
школ на 21 день, при этом, как 
заявили в управлении образования, 
организовано дистанционное обучение.
Противоэпидемические мероприятия 
коснулись трех школ города – № 14, 
22, 32. По состоянию на 27 февраля 
противоэпидемические мероприятия 
в 14-й школе были завершены, так 
что особый режим для тех, кто не 
прививался от кори, сохраняется 
только в двух учебных заведениях. 
Были подозрения, что корью заболел 
ученик школы № 63, но этот диагноз не 
подтвердился, сообщили в управлении 
образования. 
Кстати, во всех ивановских школах 
были проверены медицинские карты 
детей на предмет вакцинации против 
кори. Специалисты напоминают, что по 
национальному календарю прививок 
вакцинация проводится детям в 
возрасте одного года и в 6 лет перед 
поступлением в школу. Без прививок 
могут оказаться дети, имеющие 
медицинские противопоказания. 
Кроме того, в некоторых случаях 
родители не дают согласия на 
вакцинацию по другим соображениям. 
Именно таких детей в случае угрозы 
заболевания в школе или детском саду 
выводят из коллектива на карантин. 
Вакцинацию также необходимо 
пройти взрослым в возрасте до 35 лет 
включительно, не привитым ранее или 
не имеющим сведений о прививках 
против кори и не болевшим ранее.
По состоянию на 25 февраля в 
Ивановской области зарегистрировано 
16 лабораторно подтвержденных 
случаев кори, в основном среди 
цыган, сообщили в департаменте 
здравоохранения. Заболеваемость 
регистрируется среди непривитого 
мигрирующего населения и ранее 
отказавшихся от иммунизации. В 
очагах заболевания в Иванове и 
Ивановском районе привито 354 
человека, среди них 197 несо- 
вершеннолетних. Детям в возрасте до 
одного года введен иммуноглобулин.
В департаменте здравоохранения 
также сообщили, что в лечебных 
учреждениях достаточно вакцин, чтобы 
не допустить эпидемии: в начале этой 
недели поступила дополнительная 
партия вакцины от кори в 1000 доз. 
Медики подчеркивают, что ситуация 
с распространением заболевания 
находится на постоянном контроле и 
мониторится в ежедневном режиме. 
Вакцина в поликлиниках есть, в 
первую очередь прививаются лица, 
имевшие контакт с заболевшими.

Министр хочет обезглавить 
региональное УМВД

Министр внутренних дел Российской Федерации 
Владимир Колокольцев внес предложение 
освободить от занимаемой должности начальника 
УМВД по Ивановской области генерал-майора 
полиции Андрея Лузина. Об этом министр заявил 
на итоговой коллегии МВД России 27 февраля. 
В январе была проведена целевая проверка 
ивановского управления. Ее результаты 
свидетельствуют о наличии серьезных упущений и 
недостатков системного характера в организации 
оперативно-служебной деятельности. Не 
устранены ранее выявлявшиеся нарушения 
по целому ряду направлений. При этом 
решение актуальных проблем руководством 
территориального органа на протяжении 
длительного времени не инициировалось, 
сообщает ведомство.

«Возрастной» льготный проездной
Ивановская мэрия учла нюансы пенсионной реформы. Теперь льготный проездной 
на троллейбус (абонементную книжку с 50 талонами или электронный проездной 
билет), который ранее могли купить пенсионеры, теперь смогут приобрести и 
граждане, достигшие 55 и 60 лет (женщины и мужчины соответственно). 
Постановление, подписанное временно исполняющим полномочия главы города 
Владимиром Пигутой, вступает в силу с момента его опубликования (27 февраля). 
Стоимость «пенсионного» проездного остается прежней – 450 рублей. 

970 из лишенных водительских прав – должники по алиментным 
обязательствам. За 2018 год сотрудники управления в результате 
применения данной ограничительной меры взыскали с жителей 
региона 10,6 миллиона рублей различных видов задолженностей, 
в том числе 6,7 миллиона рублей по алиментам.

Ивановской области не могут 
сесть за руль из-за долгов.  
Такую статистику приводит 
региональное управление 
службы судебных приставов.

1216
жителей

Заболеваемость гриппом и ОРВИ  
по-прежнему превышает эпидпорог 
Заболеваемость гриппом и ОРВИ в Ивановской области снизилась, но 
по-прежнему превышает эпидпорог. По данным оперативного мониторинга, 
за медпомощью на прошлой неделе обратилось 10 433 человека. В Иванове 
зарегистрировано 4737 случаев ОРВИ, по совокупному населению показатель 
заболеваемости находится выше уровня эпидемического порога на 6,06%.
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В конце февраля жители стали жаловаться не только на завалы снега и наледь, но и на 
подтопления во время оттепелей. В управлении благоустройства сообщают, что информацию 
о подтоплениях и нарушениях работы ливневой канализации можно направлять в Единую 
дежурно-диспетчерскую службу города Иваново (ЕДДС) по телефонам: 000, 32-41-43 и 41-18-10. 
Заявки на откачку воды будут оперативно направляться в МУП САЖХ

Городские власти к концу зимы признали, что с 
расчисткой тротуаров этой зимой не справились, и 
даже назвали причины этого. Зимнее содержание 
улично-дорожной сети областного центра обсуж-
далось 20 февраля на заседании Общественного 
совета города.

Все упирается в деньги
По словам заместителя главы администрации Вик-

тора Казанцева, почти все организационные вопросы с 
уборкой городских дорог решены и сейчас все упирается 
в нехватку техники и денег в бюджете. 

«В прошлом году после снегопада 4 февраля мы 
обнаружили, что из 27 комбинированных дорожных 
машин (КДМ) в рабочем состоянии 16, остальные вышли 
из строя почти сразу после выезда на линию, – рассказал 
Виктор Казанцев. – Были сделаны соответствующие 
выводы, закуплено четыре дополнительные КДМ, прове-
дены ремонты. Но средства на расширение и обновление 
парка спецтехники нужно направлять постоянно».

По словам Казанцева, одна из основных проблем 
МУП САЖХ (а ранее – СМП по уборке города; эти два 
муниципальных предприятия объединили в  
2017 году) – плохое состояние техники. Сейчас руко-
водство предприятия и города разрабатывают планы 
по ее обновлению, в этом году на эти цели будут вы-
делены средства из областного бюджета. С помощью 
губернатора Станислава Воскресенского удалось 
договориться о получении спецтехники из Москвы. 
Тем не менее работать в этом направлении нужно и 
дальше, потому что за год-два невозможно решить 
проблемы, которые копились годами. 

Вторая проблема – в городском бюджете не хватает 
денег на уборку города. За прошлую зиму на содержание 
улично-дорожной сети было потрачено 260 млн рублей 
(сюда входит посыпка дорог и тротуаров песко-соляной 
смесью, расчистка и вывоз снега), в этом сезоне заплани-
ровано лишь 200 млн рублей. Этого явно недостаточно, 
особенно с учетом сильных снегопадов в конце января – 
феврале. Но особых надежд на дополнительное финан-
сирование нет – денег в бюджете не хватает, дефицит 
составляет почти 325 млн рублей. Именно поэтому в 
период пиковых снегопадов городские власти не спешат 
привлекать частные компании, у которых есть, например, 
тракторы и самосвалы. 

Впрочем, есть и определенные положительные 
сдвиги: сейчас уже понятно, что МУП САЖХ не уйдет 
в банкротство и город сохранит это предприятие. 
«Все наши соседи – Владимир, Кострома, Нижний 
Новгород, Ярославль – в тот или иной период пошли 
по пути передачи уборки города в частные руки, и все 
на этом обожглись, – рассказывает директор МУП 
САЖХ Алексей Сахаров. – И теперь там пытаются 
воссоздать такие МУПы, взять эту сферу под кон-
троль. У нас же предприятие работает, и мы надеемся, 
что предпринимаемые меры позволят уйти от долгов 
и продолжить развитие».

Дороги – на «четверку», 
с тротуарами – беда

Городские власти признали проблемы с уборкой снега

текст: Анна Семенова фото: Варвара Гертье

Несмотря на то что весна вроде бы уже близко, тема уборки снега в городе остается одной из самых 
актуальных. И будет таковой, наверное, еще месяца полтора, правда в разных модификациях, 

поскольку проблем ивановцам теперь добавляют не только снегопады, но и оттепели

Дороги есть, тротуаров нет
«Я думаю, что по дорогам мы свою работу этой зимой 

выполнили на «хорошо», – резюмировал Виктор Казан-
цев. С этим наверняка согласятся водители: действи-
тельно, даже после сильных снегопадов проезжая часть 
расчищалась в течение одного-двух дней. А вот с вну-
триквартальными проездами, дворами и тротуарами в 
этом году (как и в предыдущие лет 15) – настоящая беда. 

И в руководстве города это признают. Правда, 
отмечают, что есть план, который позволит решить и 
эту проблему – но уже в следующем году. «Те шесть 
маршрутов по уборке тротуаров, которые на сегод-
няшний день есть в городе, утверждались, наверное, 
10 лет назад, – рассказывает Виктор Казанцев. –  
Понятно, что сейчас они уже не соответствуют 
потребностям областного центра. И то количество 
тракторов, которые могут расчищать тротуары, тоже 
не соответствует нашим потребностям».

Пока, изучив реальную ситуацию, в управлении 
благоустройства сделали вывод: надо пересматривать 
маршруты, увеличивать их количество как минимум до 
девяти и наращивать парк спецтехники. Правда, в какую 
сумму это обойдется, никто не озвучил. Кроме того, Вик-
тор Казанцев отметил, что в перечень работ для САЖХ 
будет включаться и расчистка проездов к многоквартир-
ным домам, в первую очередь – в крупных микрорайо-
нах, таких как Авдотьино, Суховка, Московский и т.д.

Очень много жалоб и претензий по поводу не-
расчищенных дорожек к пешеходным переходам. 
Виктор Самойлов, ветеран тосовского движения из 
Горино, привел в качестве примера то, что творится у 
недавно установленного светофора: из-за огромных 
снежных отвалов жители вынуждены идти по дороге с 
интенсивным движением транспорта. 

Да, после сгребания снега отвалы надо убирать или 
сразу делать в них проходы для пешеходов, признал 
Алексей Сахаров. Но тракторов, которые могут это 
делать, в САЖХ всего 10 – на весь город. И оперативно 
провести эти работы нет возможности. 

Впрочем, такие объяснения вряд ли успокоят 
возмущенных жителей, потому что переходить дорогу 
или идти по тротуарам надо здесь и сейчас, а ожида-
ние новой техники может затянуться на несколько лет. 
Похоже, остается только надеяться на то, что к сле-
дующей зиме власти все-таки начнут реализовывать 
свои планы и закупят технику для расчистки и посыпки 
песком тротуаров. 

На улице Дзержинского – 
ограничение парковки

В качестве одной из мер, направленных на улучше-
ние уборки городских улиц, член Общественного сове-
та Роман Круглов предложил ограничивать парковку 
на узких улицах, чтобы по ночам припаркованные 
машины не мешали снегоуборочной технике. Круглов 
обратил внимание на то, что происходит на улице 
Дзержинского, где автовладельцы постоянно оставля-
ют свой транспорт на обочинах, в результате из двух 
полос на улице осталась одна.

По словам Виктора Казанцева, ограничение пар-
ковки по четным/нечетным дням (например, по четным 
можно парковаться только на одной стороне улицы, а 
по нечетным – на другой) уже активно практикуется. 
За последний год такие ограничения были установлены 
на шести улицах, в том числе на Генерала Хлебникова 
и Большой Воробьевской. Но в мэрии готовы рассмо-
треть новые предложения. 

На нечищеный двор  
жаловаться в ГЖИ

Что касается нечищеных дворов, то здесь руковод-
ство города советует чаще жаловаться на управляющие 
компании. Если УК не реагирует на требования жителей 
привести в порядок придомовую территорию, нужно 
сразу обращаться в Госжилинспекцию.

Есть у городских властей и другие претензии к 
управляющим компаниям. Не все они откликаются 
на просьбы управления благоустройства и предупре-
ждают жителей, что в определенный день МУП САЖХ 
будет расчищать межквартальные проезды (важно 
не парковать на это время там машины). По словам 
Алексея Сахарова, на подобные сообщения порой не 
реагируют и сами граждане, так что автовладельцам, 
критикующим мэрию за нечищеные дороги, стоит 
вспомнить: не мешала ли их машина вывозу снега с 
обочины или расчистке дороги? 

На зимнее содержание 
улично-дорожной сети 
в этом осенне-зимнем сезоне 
выделяется 
из расчета на одного жителя города:

– в Иванове – 590 рублей 
– в Нижнем Новгороде – 1470 рублей 
– во Владимире – около 1000 рублей 

Кроме того, 
по территории Нижнего Новгорода 
и Владимира проходят дороги 
федерального значения, средства 
на содержание которых выделяются 
из федерального бюджета.

О ямах на дороге можно сообщать в ЕДДС или 
через сервис «Народный инспектор» на портале 
Иваново.рф. Если вы направляете сообщение 
через «Народный инспектор», в САЖХ просят по 
возможности присылать фотографию дефектов 
дорожного полотна, чтобы иметь возможность 
заранее оценить объем работ. 

Еще одна весенняя беда – ямы на дорогах, которые 
образуются и увеличиваются из-за перепадов 
температур. В МУП САЖХ сообщили, что работы по 
ямочному ремонту литой асфальтобетонной смесью 
ведутся, но только при определенных погодных 
условиях: при отсутствии осадков и при температуре 
воздуха быть выше -5 градусов Цельсия. 
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– Сергей Александрович, правда 
ли, что после взрывов газа в домах в 
конце прошлого – начале этого года 
ваши специалисты планируют массо-
вые проверки?

– Безопасной эксплуатации газово-
го оборудования сейчас действительно 
уделяется повышенное внимание. И 
это, на мой взгляд, правильно, посколь-
ку пренебрежение этими вопросами 
несет огромную опасность для жизни и 
здоровья людей. 

Но таких массовых проверок, какие 
были в конце 2016-го – начале 2017 года, 
пока не планируется. С другой стороны, 
сотрудники нашей компании будут чаще 
появляться в квартирах и домах граж-
дан, поскольку теперь плановые работы 
по техническому обслуживанию вну-
триквартирного газового оборудования 
(ВКГО) будут проводиться не раз в три 
года, как раньше, а раз в год. 

Кроме того, в ближайшее время мы 
собираемся начать совместные проверки 
с МЧС и УМВД. Они будут проходить в 
рамках нашего графика, но мы надеемся, 
что участие сотрудников этих ведомств 
позволит обеспечить допуск наших 
специалистов в квартиры. Ведь не секрет, 
что далеко не все соглашаются пустить 
газовщиков для проведения ТО.

– Почему так происходит? Люди 
боятся, что придут злые газовщики и 
отключат плиту и колонку?

– Возможно. Действительно, после 
массовых проверок двухлетней дав-
ности у нас сложился имидж людей, 
которые стремятся навредить гражда-
нам, отключив газ. Хочу подчеркнуть, 
что это не так. Основная наша цель – 
выполнить техническое обслуживание 
ВКГО и удостовериться, что газовое 
оборудование исправно и аварийных 
ситуаций, в том числе с тяжелыми 
последствиями, не возникнет. 

– Почему же тогда ваши визиты так 
часто заканчиваются проблемами для 
жителей?

– Этому есть несколько причин. 
Во-первых, несанкционированное вме-
шательство в работу газового оборудова-
ния. Многие до сих пор считают, что, если 
сломалась газовая колонка, ее можно 
починить самостоятельно или попросить 
соседа. Или, что еще хуже, занимаются 
самостоятельно переносом газового 
оборудования в другое место, подвергая 
переустройству внутренние газопроводы 
и дымоотводящие патрубки, используя 
материалы, запрещенные к применению. 
А это может привести к очень печальным 

ООО «Региональный оператор по обращению с твердыми коммунальными отходами» 
уведомляет собственников помещений многоквартирных домов, находящихся под 
управлением ООО «Гарант-Сервис», об одностороннем отказе от исполнения договора 
№ 11-0-0013 на оказание услуг по обращению с твердыми коммунальными отходами от 
01.07.2017 г., заключенного с указанной управляющей организацией, в соответствии с 
ч. 2 ст. 157.2. Жилищного кодекса РФ.
Договор с ООО «Гарант-Сервис» будет считаться прекращённым полностью с 01.04.2019 г.

ООО «Региональный оператор по обращению с твердыми коммунальными отходами» 
уведомляет собственников помещений многоквартирных домов, находящихся под 
управлением ООО «Управляющая компания «ЖилСтройСервис», об одностороннем от-
казе от исполнения договора № 11-0-0054 на оказание услуг по обращению с твердыми 
коммунальными отходами от 01.07.2017 г., заключенного с указанной управляющей 
организацией, в соответствии с ч. 2 ст. 157.2. Жилищного кодекса РФ.
Договор с ООО «Управляющая компания «ЖилСтройСервис» будет считаться прекра-
щенным полностью с 01.04.2019 г.

Злые газовщики, 
дымоходчики-мошенники 
и субсидии малоимущим

текст: Анна Семенова фото: Наталья Мухина

После репортажа о проверках газового оборудования в предыдущем номере «РК» в нашу редакцию 
обратились читатели с вопросами, что нужно делать, чтобы, с одной стороны, 
успешно пройти эту проверку и не оказаться отключенными от газоснабжения, а с другой – 
как не стать жертвами мошенников. С этими вопросами мы обратились к главному инженеру 
АО «Газпром газораспределение Иваново» Сергею Груздеву

последствиям. И трагический опыт, к 
сожалению, никого не учит.

Во-вторых, у многих в последние 
годы просто не хватает денег на то, 
чтобы купить новую плиту или колонку, 
и люди продолжают эксплуатировать 
старые, уже неисправные. Получается, 
что именно малоимущие слои населе-
ния в группе риска. 

При этом надо понимать, что наши 
сотрудники не действуют по настроению: 
хотим – отключим, хотим – не отключим. 
У нас есть жестко закрепленный поста-
новлением правительства РФ № 410 
перечень неисправностей оборудования, 
при обнаружении которых мы просто 
обязаны отключить газоснабжение, на-
пример неустранимая утечка газа или от-
сутствие тяги в дымоходе. Иначе в случае 
аварии, пожара или несчастного случая 
сотрудник нашего подразделения понесет 
ответственность вплоть до уголовной. 

– Вы упомянули, что проблемы со 
старым газовым оборудованием часто 
бывают у социально незащищенных 
людей. Но ведь в свое время таким жи-
телям предоставлялись дотации?

– Да, в 2017 году, после массовых 
проверок правительство области 
приняло решение о выделении едино-
разовой дотации до 10 тысяч рублей 
на замену газового оборудования для 
тех, у кого нет денег на его приоб-
ретение. И многие этими дотациями 
воспользовались. Однако с 2018 года 
их не предоставляют. Хотя, как мне 
кажется, они были бы востребованны-
ми, поскольку и оборудование стареет, 
и малоимущих в регионе меньше не 
становится. Но с вопросами об этих 
дотациях необходимо обращаться в 
правительство области. 

– Нередко можно услышать, что 
газовщиков не пускают в квартиры, по-

тому что боятся мошенников. Да и схе-
мы по вытягиванию денег из жителей 
придумываются все более изощренные. 
Про установку газовых счетчиков, 
после которой квартиру отключают 
от газоснабжения из-за неквалифици-
рованного выполнения работ, мы уже 
неоднократно писали, но доверчивые 
люди все равно попадаются на этом. А 
теперь, как рассказали наши читатели, 
появились новые уловки. Например, 
приходят «специалисты» проверять 
вентканалы и дымоходы, говорят, что 
нашли нарушения, обещают сообщить 
в «Горгаз», чтобы потребителя отклю-
чили. А если не хотите проблем – пожа-
луйста, вот вам телефончик, вызывайте 
мастеров, которые за большие деньги 
установят вам приточно-вытяжной 
вентиляционный клапан. Как не по-
пасться на такие уловки?

– К сожалению, случаи, когда на во-
просах газовой безопасности недобро-
совестные предприниматели делают 
деньги, нередки. Мы отключаем або-
нентов из-за установленных с наруше-
ниями счетчиков еженедельно. Причем 
нарушения допускаются вопиющие. 
Были случаи, когда при установке даже 
не отключили газ в квартире и встре-
воженные запахом газа соседи вызвали 
нашу аварийную службу. Они приходят 
в квартиру, откуда шел запах, – а там 
какие-то «умельцы» ставят счетчик. 

Как с ними бороться? Быть вни-
мательным и не поддаваться на устра-
шающие «извещения». Помнить, что 
обязанность по установке счетчиков 
есть только у тех потребителей, которые 
используют природный газ для отопле-
ния – все остальные могут ставить при-
бор учета по желанию. И пользоваться 

услугами организаций, которые, во-пер-
вых, зарегистрированы в Ивановской 
области (как правило, фирмы, работаю-
щие с нарушениями, зарегистрированы 
в других регионах), а во-вторых, давно 
работают на рынке. 

Что касается «проверки вентканалов», 
то надо знать: в многоквартирном доме 
договор на проведение работ по проверке 
вентканалов заключает управляющая 
организация (УК или ТСЖ), а не каждый 
собственник квартиры. Поэтому если 
к вам пришли проверять вентканалы, 
позвоните в УК, узнайте, действительно 
ли сегодня в вашем доме проводится 
проверка. Узнайте название организации, 
от которой к вам пришли.

Если же говорить о наших провер-
ках, то мы всегда уведомляем граждан 
о том, когда они будут проходить в доме. 
Эта информация за три дня вывешива-
ется в подъезде, кроме того, план работ 
на месяц вперед размещается на нашем 
сайте. Если в квартиру попасть не уда-
лось, то в почтовом ящике мы остав-
ляем уведомление гражданину. Там 
мы сообщаем, что не смогли попасть 
в квартиру, и пишем номер телефона, 
по которому можно связаться с нашей 
службой ВДГО и договориться о визите 
проверяющих в удобные для вас день и 
время. Эта же информация периодиче-
ски размещается на обратной стороне 
квитанции за газ.  

Так что если потребитель добросо-
вестный, то у него всегда есть возмож-
ность связаться с нами и предоставить 
нашим специалистам доступ в квартиру. 
В конце концов, речь в первую очередь 
идет о безопасности – на ней нельзя 
экономить и к этим вопросам нельзя 
относиться безответственно 

По данным 
АО «Газпром газораспределение 
Иваново», с начала 2019 года в регионе 
зафиксировано 5 случаев самовольной 
замены газоиспользующего 
оборудования (из них 3 – в Иванове, 
2 – в Кинешме), которые привели 
к попаданию воды в газопроводы и, 
как следствие, к отключению жителей 
от газоснабжения. 

В 2018 году таких случаев было 
зафиксировано 14 (Иваново – 10, 
Кинешма – 2, Вичуга – 1, Южа – 1). 

В 2017 году отмечено 15 подобных 
случаев (Иваново – 7, Кинешма – 3, 
Шуя – 2, Вичуга – 2, Приволжск – 1).

Уведомление

Уведомление
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1 марта в 17:30 в художественной галерее «Классика» (ул. Палехская, 10) 
открывается выставка к 90-летию со дня рождения ивановской художницы 
Нины Гавриловой (1929–2004). Представлена графика из коллекции Ю. Б. Марушкина

Недавно в редакцию обратилась 
читательница. Анна Сергеевна cпросила: 
почему на усадьбе Зубкова (Рабфаков-
ская, 6) при установке новой таблички не 
сняли старую или хотя бы не привели ее 
в порядок? 

Мы решили посмотреть, в каком 
состоянии в целом находятся информа-
ционные надписи и мемориальные доски 
в Иванове, и узнать, кто отвечает за их 
сохранность. 

Пластик против камня
Вообще, подобные таблички бывают 

двух типов и устанавливаются они по 
разным правилам. На усадьбе Зубкова 
расположена так называемая информа-
ционная надпись. Их по ФЗ-73 обязаны 
размещать за свой счет собственники или 
арендаторы зданий, если их имущество 
входит в список объектов культурного 
наследия. Все заботы (и материальные 
затраты) по монтажу и содержанию таких 
табличек лежат на владельцах здания. 

В данном случае Роспотребнадзор, 
который сейчас занимает помещения 
усадьбы, установил новую пластиковую 
доску после того, как внутри провели 
реставрацию. Теперь надпись объясняет, 
почему это строение – объект культур-
ного наследия, а также указывает, какая 
ответственность наступает за порчу 
сооружения. 

Что же касается старой, советской 
таблички, то она в предмет охраны не 
входит, а значит, теоретически может 
быть спокойно убрана со здания. Но 
смысла в этом нет. Да, эта надпись на 
камне не содержит уникальной инфор-
мации и по смыслу дублирует новую 
«вывеску», но при этом она хранит черты 
ушедшей эпохи, да и попросту выглядит 
приятнее, чем свеженький прямоуголь-
ный кусок бордового пластика. 

НИЧЕЙНАЯ ПАМЯТЬ
И новые ссылки для любителей архитектуры

текст/фото: Наталья Мухина

Город постоянно меняется: переезжают с места на место магазины, строятся дома, становятся известными 
новые люди. Порой, когда смотришь на старые фотографии, не узнаешь знакомые места, 

не можешь сориентироваться, где находилось то или иное здание. Один из способов сделать пространство 
более понятным или зафиксировать какой-то факт из прошлого – установка мемориальных досок

Ссылка в никуда
Таких информационных надписей 

по городу расположено достаточно 
много. Если, прогуливаясь по центру, 
вы будете внимательно приглядываться 
к зданиям, то обнаружите, что посто-
янно проходите рядом с объектами 
культурного наследия. 

Сейчас на этих табличках часто печа-
тают QR-коды, чтобы человек, заинтере-
совавшись, мог узнать о здании больше, 
чем несколько сухих строчек, которые 
помещены на стене. Сегодня большинство 
ссылок ведут по нужным адресам, хотя в 
какой-то момент с этим были проблемы. 

QR-коды ссылались на старый 
сайт департамента культуры (culture.
ivanovoobl.ru). Когда он перестал рабо-
тать, оказалась недоступна и информа-
ция о памятниках. 

Проблему удалось решить ак-
тивистам-общественникам. «Теперь 
старые ссылки ведут на другой ре-
сурс, который мы делали совместно с 
«АрхДозором», – рассказывает Михаил 
Кирштейн. – Информация, которая 
раньше располагалась на страницах 
департамента культуры, сейчас нахо-
дится на сайте Qrcode.37.ru. Правда, 
такое перенесение несовершенно и 
часть QR-кодов по-прежнему могут 
быть нерабочими».

Какие именно? Вопрос. Когда кто-то 
сканирует табличку и не получает необ-
ходимые сведения, об этом оповещается 
администратор сайта. Поэтому чаще 
знакомьтесь с информацией на объектах 
культурного наследия. Так вы помогаете 
активистам обнаружить, какие ссылки 
еще нужно восстановить. 

Ржаветь и осыпаться
Но большинство досок, которые 

висят по городу, все же не информаци-
онные, а мемориальные (привычные нам 
надписи о том, что улица названа в честь 
какого-то известного человека, или 
сообщение: «В этом доме жил…»). 

Сейчас все они должны устанав-
ливаться в соответствии с решением 
Ивановской городской думы от 24 
декабря 2010 года № 166. Затем такие 
памятные знаки принимаются в муни-
ципальную собственность, а комитет по 
управлению имуществом определяет 
организацию, которая будет занимать-
ся содержанием досок. 

Проблема в том, что эти правила 
относятся только к памятным знакам, 
появившимся после 2010-го. А более 
старые доски по сути ничейные. Когда-то 
они устанавливались либо по решению 
разных органов власти, либо обычными 
активистами, но их сохранение и обслу-
живание никак не оговаривалось. 

Вот и остается некоторым таблич-
кам медленно ржаветь или осыпаться, 
как, например, на улице Кузнецова или 
Громобоя. Реконструкция таких объек-
тов происходит, только если найдется 
активный человек, который вложит в 
это деньги 

Любопытно, что сама городская дума порой нарушает установленный порядок. 
Так, на официальном сайте ivgorduma.ru опубликована новость: «Открытие 
мемориальной доски заслуженному строителю Российской Федерации 
Вячеславу Васильевичу Брагину состоялось 9 августа в Иванове, в канун Дня 
строителя». 
Вячеслав Брагин руководил возведением сине-желтой многоэтажки холдинга 
«КСК» на улице Ермака, где и установили табличку. Казалось бы, в чем 
проблема? Согласно положению Ивановской городской думы, ходатайство об 
установке мемориальной доски принимается к рассмотрению «не менее чем 
через пять лет после смерти лица, имя которого увековечивается». Вячеслав 
Брагин ушел из жизни 9 марта 2016 года, 5-летний срок еще не прошел. 

23 мая 1985 года «Рабочий край» 
писал: «Из 1205 улиц областного центра 
251 носит имена борцов Революции, 
воинов фронта и тыла, многих других 
выдающихся земляков. В их честь 
установлено 157 мемориальных досок»

«Только в этом (1985) году  
46 новых или отреставрированных 
мемориальных досок появились 
на здании бывшего военно-
политического училища, улицах 
Фрунзе, Бабашова, Колотилова…»

Незаконный мемориал
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Пять лет назад после ЕГЭ по русскому я пожаловалась 
маме, что провалила и тест, и сочинение. Десять дней 
ожидала худших известий – баллов могло не хватить 
для поступления на выбранную специальность. Страхи 
оказались напрасными: я не только уверенно пересту-
пила порог с 82 баллами, но и доказала себе, что знаю 
предмет на твердую пятерку. Не думала, что столкнусь  
с устрашающей одиннадцатиклассников бабой-ЕГой 
еще раз, но согласилась – сдать экзамен, на который  
26 февраля приглашались все желающие. 

С собой паспорт и ручка  
с черным стержнем

В школе № 2 и лицее № 33, где проходил экспери-
мент, собрались в основном мамы, чьим детям предстоит 
сдавать ЕГЭ в скором будущем. Всего в области в этот 
день проверили свои знания 18 человек.

Нам не разрешили проносить с собой сумки, теле-
фоны, талисманы – в общем, ничего кроме паспорта и 
ручки. На входе в кабинет участников приветствовал 
металлоискатель, и по его звучанию можно было опре-
делить, пытается кто-либо перехитрить систему или же 
все по-честному.

Чего нельзя?
Для написания ЕГЭ родителям выделили читальный 

зал. (Вторник – учебный день, все кабинеты оказались 
заняты.) Книжные шкафы опечатали, поэтому достать 
словарь русского языка, обложку которого так хорошо 
было видно с моего места, не получилось бы при всем 
желании. 

Нам что-то рассказывают про возможность выхода из 
помещения, про установленные камеры видеонаблюде-
ния. Долго и подробно объясняют, как заполнять бланки 
(на это ушло порядка 30 минут!). Обращают внимание на 
то, что кабинет должен быть абсолютно «стерильным». 
На доске и рядом только часы, информация о ведущемся 
видеонаблюдении и сведения для заполнения бланков.
Педагог-организатор знакомит с правилами: «Телефоны 

сдать, задания не фотографировать, с соседом не разго-
варивать, в бланках ответов исправления не делать». И 
мы приступаем.

Что такое указательное местоимение?
Экзамен прошел в щадящем режиме. Восемь вопросов, 

один из которых – сочинение, и тридцать минут на все. Ког-
да впервые видишь задания, охватывает паника. С трудом 
вспоминаешь, какие бывают указательные местоимения и 
что такое безударная чередующаяся гласная в корне слова. 
Не знаешь, где поставить знаки препинания в стихотворе-
нии Тютчева. Но постепенно это проходит.

К сочинению приступила за десять минут до сдачи 
бланков: о том, что нужно поторопиться, предупредили 
организаторы. Времени, чтобы написать 150 слов, конечно, 
не хватило, работу по проблеме бережного отношения к 
природе и животным прервала на фразе: «Троепольский в 
произведении «Белый Бим Черное Ухо писал…»

Двоек нет?
Результаты участники получили через полчаса 

после того, как у них забрали бланки ответов. Мини-
мальный порог прошли все. Максимальный первичный 
балл составил 23. Не ожидала от себя, но мне удалось 
заработать 21 балл 

ЕГЭ для родителей
текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев

Опасность в невнимательности
Настоятельница Никольского женского монастыря 
Анатолия Баршай приехала из Приволжска, в проб-
ном ЕГЭ она участвует во второй раз. «В прошлом году 
меня пригласили как члена общественной палаты, но 
только за три минуты до экзамена я поняла, что буду 
сдавать, а не принимать. Для меня это было полной 
неожиданностью – экспромтом, набрала 67 баллов. А 
сейчас я пришла осознанно, немного подготовившись. 
Вчера писала пробный тест в Интернете, и на экране 
появлялась информация о том, что задание решено 
неверно. Стала проверять – оказалось, неправильно 
расставила циферки. Детей к этому, конечно, хорошо 
готовят. По уровню сложности задания посильны 
для любого человека. Главное, чтобы сдающий был 
хорошо организован, сосредоточен, умел правильно 
понять вопрос и оформить ответ».

К экзамену  
помогала готовиться дочь
Каково сдавать ЕГЭ, узнала и мама одиннадца-
тиклассницы Татьяна Черимискина. Ее пригласили 
поучаствовать и школа, и городской родительский 
комитет. «Мы волнуемся за детей, их подготовку. 
И, конечно, пробуем силы, смотрим, как проходит 
процедура, заполняются документы, – рассказывает 
Татьяна. – Я полистала материалы дочери, ничего 
сложного нет, особенно в первой части. Дочка вос-
приняла мое участие положительно, подсказывала 
мелочи – на что обратить внимание, сколько баллов 
можно получить за конкретное задание, где не нуж-
но ставить запятую».

Для детей – меньший стресс,  
чем для родителей
Дочь председателя городского родительского ко-
митета Ольги Смирновой сдала ЕГЭ два года назад. 
Женщина была тогда в группе поддержки и на экза-
мене просидела четыре часа: видела, как волнуются 
дети, как выходят после сдачи из кабинета – до-
вольные и не очень. А сегодня выпал шанс пережить 
все самой. «Не знаю, сколько баллов получу, готова 
ли – все-таки за два года знания улетучились, но по-
стараюсь выполнить программу-максимум. Экзамен 
– это всегда волнение, и иногда эмоции не дают че-
ловеку раскрыться и заработать столько баллов, на 
сколько он знает предмет. В нашей школе отличники 
допускали глупые ошибки, они сами это понимали. 
Но все равно, мне кажется, для детей – это меньший 
стресс, чем для родителей. Ведь ребята готовятся на 
протяжении 11 лет».

Состав сохранили
В Профессиональной футбольной лиге, где выступает ивановский «Текстильщик», 
закрылось зимнее трансферное окно. Состав ивановцев сильных изменений  
не претерпел. Главное – удалось сохранить почти всех футболистов,  
о чем говорил наставник красно-черных Денис Бояринцев

В межсезонье команду покинул лишь 
полузащитник Александр Кренделев. Пополнили 
состав «Текстильщика» два новых игрока: 
21-летний защитник Алексей Макушкин 
(выступавший за ульяновскую «Волгу») и 
23-летний полузащитник Иван Максимов 
(игравший в «Торпедо-Владимир»). Оба они 
вышли на поле в контрольном матче  
22 февраля с молодежной командой «Шинника» 

из Ярославля. В той игре «Текстильщик» 
победил со счетом 2:0. Голы на счету 
Александра Алексеева и Дмитрия Шилова. 
26 числа ивановцы должны были сыграть с 
основой «Шинника», но игру перенесли. 
27 февраля «Текстильщик» начал второй 
учебно-тренировочный сбор в Иванове, третий 
сбор намечен на вторую половину марта, 
ориентировочно он пройдет в Турции 

спорт

опрос
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Настоящее имя Павла Перца – Павел Петров. 
Работал редактором в журналах «Петербург на Невском», «Собака.ру», главным редактором журналов «Я покупаю», 
«Аэропорт-город», «Столицы и усадьбы», газеты Gaudeamus. Создатель подкастов «Перченый Питер», 
один из создателей проекта ЧПХ.РФ. С марта 2011 года возглавляет отдел SMM в интернет-агентстве Realweb

И если после прогулки Владимира 
Шарыпова с Ильей Варламовым вряд 
ли кто-то ждал от блогера комплимен-
тарных отзывов о городе, то приезд в 
Иваново Павла Перца, тоже состояв-
шийся по приглашению мэра, – это тот 
случай, когда можно ждать волну пози-
тива. Волна эта пойдет через авторский 
ютуб-канал и, соответственно, будет 
ориентирована на подписчиков нашего 
гостя, правда пока менее раскрученно-
го, чем Илья Варламов.

Итак, кто такой Павел Перец? Это 
достаточно харизматичный селф-
мейдмен, то есть человек, сделавший 
себя сам, прошедший путь от сто-
ляра-краснодеревщика до гида-пе-
реводчика, редактора в журналах 
«Петербург на Невском», «Собака.ру» и 
главного редактора менее известных 
изданий. Этот путь он описал в книжке 
«От косяка до штанги». Его многогран-
ные интересы и проекты до сих пор не 
имели никакого отношения к Иванову. 
Авторские экскурсии он проводит в 
Москве, Питере и даже в Париже. А 
для публичного выступления в нашем 
городе предложил тему «Питер vs 
Москва. Концептуальное противосто-
яние». В большом зале Гарелинской 
библиотеки собралось больше сотни 

слушателей. Жанром исторического 
микса на заданную тему Павел владе-
ет в полной мере, но я и в нашем горо-
де знаю не меньше десятка историков, 
способных победить в гипотетическом 
батле «Перец vs Иваново». 

График экскурсий для неорди-
нарного гостя был разбит на два дня. 
Мемориал «Красная Талка» и дом-му-
зей первого Совета показывал ему 
не я, а известный краевед Александр 
Семененко, который как раз и мог бы 
соревноваться с Павлом в искусстве с 
блеском предъявлять публике, каза-
лось бы, скучные сюжеты. Но, увы, не 
в искусстве предъявлять подкасты на 
ютубе. А это как раз еще один ресурс, 
который может поднять градус инте-
реса к Иванову.

Надо сказать, что имидж парня из 
народа дает определенные бонусы для 
некоторых целевых аудиторий, кото-
рым может быть интересен наш город. 
А это именно те пласты, эксплуатация 
которых идет сейчас с крайне низким 
КПД. Во-первых, это революционная 
тематика 1905 года с первым Советом 
уполномоченных от фабрик и с бое-
виками, носящими поэтичные клички. 
Это и их предтеча в лице одиозного 
Сергея Нечаева.

Во-вторых, это короткая и бур-
ная история «третьей пролетарской 
столицы», прошедшей за 12 лет путь от 
заштатного мегаполиса без водопрово-
да и канализации до центра огромной 
промышленной области, где считали за 
честь реализовать свои проекты выда-
ющиеся архитекторы той эпохи – Илья 
Голосов, Виктор Веснин, Иван Фомин, 
Даниил Фридман.

В-третьих, это собственно совет-
ский город с его мозаиками и экстра-
вагантными монументами, с большей 
частью сохранившихся топонимов. 
Город, где в Музее советского авто-
прома все-таки можно купить майки 
с «Волгами» и «Чайками», созданные 
художником-райтером Максом 13.

Это и фабричное Иваново. Город, где 
в Музее ивановского ситца с уникаль-
ными принтами агитационного текстиля 
можно купить пока только сумки, но не 
майки. Город, где можно прогуляться 
по бывшим фабричным территориям и 
заглянуть в особняки их первых вла-
дельцев, известных разными вкусами и 
причудами. Это и музей Д.Г. Бурылина 
с коллекциями оружия, нумизматики, 
масонской атрибутики, уникальными 
огромными часами герцога Альбы и 
прочими редкостями и древностями 

ДАЙТЕ ИВАНОВУ ПЕРЦА!
текст/фото: Михаил Тимофеев

В течение последнего года интерес к Иванову неуклонно растет. Этому способствуют яркие медийные проекты, 
как, например, серия материалов на «Арзамасе» или же визиты персон, являющихся своеобразными гуру новых медиа

Вот что думает по этому поводу 
сам Павел Перец: 
«Хотелось бы создать приложения 
для мобильных устройств, когда 
человек, имея в руках телефон, может 
совершать самостоятельные прогулки 
по предложенным маршрутам. Каждая 
точка – это текстовая, визуальная и 
аудиоинформация; можно читать, слушать 
смотреть. Сейчас возвращается интерес 
к революционной и советской тематике. 
Выражаясь языком маркетинга, это УТП 
(уникальное торговое предложение) города 
Иваново. В настоящий момент концепция 
только разрабатывается и осмечивается. 
Есть план по ее продвижению в крупных 
городах, прежде всего в Москве».

В городском отделении   
«Единой России»  кадровые перемены
За прошедшие три месяца после вступления в должность секретаря 
Ивановского городского отделения  партии «Единая Россия» Николая 
Натурина произошел ряд изменений в работе городского отделения:

Вместо руководителя исполкома назначен исполнительный секретарь: им 
стала Юлия Громова. Обновлен состав местного политического совета партии на 
13 человек.

Назначены заместители секретаря городского отделения партии: Виктория 
Заинчковская (зам по партийному строительству), Сергей Томс  (зам по взаимодей-
ствию с депутатскими фракциями), Иван Андреев (зам по взаимодействию со штаба-
ми и проведению предварительного голосования), Светлана Корнилова  
(зам по взаимодействию с администрацией).

18 февраля на прошедшем заседании местного политического совета партии  
также утверждены руководители партийных проектов в Иванове: 

«Городская среда» – Андрей Жеглов, 
«Детский спорт» – Елена Саенко, 
«Единая страна – доступная среда» – Александр Шорыгин, 
«Здоровое будущее» – Дмитрий Моисеенков, 
«Культура малой родины» – Светлана Смирнова, 
«Старшее поколение» – Олег Мишагин, 
«Народный контроль» – Наталья Курочкина, 
«Школа грамотного потребителя» – Юрий Малышев, 
«Историческая память» – Владимир Околотин, 
«Новая школа» – Елена Арешина, 
«Крепкая семья» – Ольга Кривцова, 
«Локомотивы роста» – Сергей Шибаев, 
«Безопасные дороги» – Георгий Лобурь, 
«Онкодозор» – Елена Данилова, 
«ТОС – движение» – Татьяна Селюнина, 
«Скорая социальная помощь» – Олег Медведев.  
Сформирован ивановский городской местный координационный совет сторон-

ников партии. Его возглавила Юлия Смирнова. В состав совета вошли 15 человек. 
Утвержден обновленный состав рабочей группы по приему в члены партии. 

власть
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срочно в номер

Швеи квалифицированные, 
работа постоянно, 

удобный график, возможно, 
неполный рабочий день 

или подработка, зарплата 
сдельная, центр города. 

т. 8 980 689 30 67

  биржа труда

Открытое письмо 
губернатору 
Воскресенскому

«Уважаемый господин 
губернатор, Станислав 
Сергеевич!

Я, к сожалению, не 
имею чести быть лично 
знакомым с Вами, но вы-
нужден обратиться к Вам 

с исключительно важной для меня темой. 28 лет назад 
мы вместе с видным музыкантом, дирижером, руко-
водителем замечательного камерного хора Евгением 
Николаевичем Бобровым организовали в Иванове 
творческое объединение, состоящее из музыкантов, 
художников, архитекторов, краеведов, называемое 
«Шереметев-Центр». <…>

Последние 20 лет «Шереметев-Центр» был струк-
турным подразделением химико-технологического 
университета и является важным элементом гумани-
тарного образования и духовно-нравственного воспи-
тания студентов. <…>

Но, как извещают меня ивановские сподвижники 
нашего дела, люди уважаемые, и которым я вполне 
доверяю, ректор ИГХТУ Бутман М.Ф. последние два 
года практически разрушает наш «Шереметев-Центр». 
Он лишил всякой поддержки и финансирования 
основное достояние – камерный хор, который суще-
ствует уже 33 года и всегда был гордостью Иванов-

Французский граф сетует 
на ивановского ректора

Граф Петр Петрович Шереметев – 
почетный гражданин города 
Иваново, ректор Парижской 
консерватории – обратился 
в нашу редакцию с просьбой 
опубликовать его открытое 
письмо на имя губернатора 
Ивановской области. 
Три страницы исписаны 
аккуратным почерком, отчетливо. 
Полностью это послание 
опубликовано на сайте 
«Рабочего края» и в наших 
группах в социальных сетях. 
Здесь же приведу лишь 
наиболее значимые фрагменты

ской области. Создаются различные препятствия в 
выставочной деятельности, и, конечно, меня больше 
всего волнует, что в таких условиях и при таком 
оскорбительном отношении со стороны ректора не 
сможет работать наш бессменный и незаменимый 
руководитель «Шереметев-Центра», исключительно 
талантливый и скромный человек – Евгений Николае-
вич Бобров. Этого никак нельзя допустить».

«У нас просто 
другого нет»

«Шереметев-Центр» 
располагается на втором 
этаже «банки» ИГХТУ. 
Он действительно был 
знаковым пространством 
для ивановской культуры 
в первые годы своего су-
ществования. Сейчас его 

деятельность не так заметна.
Руководитель «Шереметев-Центра», заслуженный 

работник культуры РФ Евгений Бобров утверждает, что 
письмо графа инициировано не им. Однако с прозву-
чавшими оценками он вполне согласен: «Два года назад 
хор полностью лишили финансирования, объяснив это 
тем, что он не студенческий. Действительно, у меня 
поет только одна студентка, но две трети хора – это 
выпускники ИГХТУ (из них три доцента, работающих 
сегодня в вузе). 

Возникли также претензии к нашей выставочной 
деятельности. Оказывается, мы должны каким-то 
образом зарабатывать: брать деньги или с посети-
телей, или с художников. В ректорате долгое время 
просчитывали возможный «тариф», но ничего не 
придумали. Поэтому сейчас все остается по-преж-
нему. Люди, сюда приходящие, всегда знали, что для 
них открыты двери. 

И последнее, в чем выразилось отношение рек-
тора к нам, – была сокращена ставка методиста-ор-
ганизатора «Шереметев-Центра». А мое жалованье 
уменьшилось до минимального размера оплаты труда. 
Я расцениваю все это как ясный сигнал – университе-
ту не нужен «Шереметев-Центр». Но почему об этом 
не сказать прямо и открыто? Заслужил я за тридцать 
три года работы в ИГХТУ нормального человеческого 
разговора? 

С профессиональной точки зрения меня волнует, 
что камерный академический хор «Шереметев-Цен-
тра» – единственный в регионе. У нас просто другого 
нет. Идти нам некуда. Некуда взять ни стол, ни стул, ни 
нотную библиотеку».

Наверное, накопившиеся вопросы руководителю 
«Шереметев-Центра» следовало бы задать напрямую 
своему начальнику – ректору вуза. Но, видимо, что-то 
мешает их встрече. Поэтому ситуацию приходится об-
суждать в публичной плоскости: через газету и откры-
тые письма из Парижа. 

текст: Николай Голубев

Продолжение стр. 10

ОХРАННИКИ В ОХРАННОЕ 
АГЕНТСТВО 

«ДМ-ВИЧУГА», 
4 РАЗРЯД, ДЛЯ РАБОТЫ 

НА ОБЪЕКТЕ В 
Г. ИВАНОВО, БЫВШИЙ 

З-Д ЗЧМ, ХАРИНКА, 
ЗАРПЛАТА ДОСТОЙНАЯ. 

Т. 8 905 059 90 29, СЕРГЕЙ

Ч И Т А Й Т Е 

www.rk37.ru

facebook.com/RKIvanovo

@rk_ivanovo

vk.com/rk_ivanovo

Подать объявления в газету можно по адресам:
- ул. Красной Армии, 7а, 1-й этаж, в будни с 9:00 до 18:00;

- ТРК «Тополь», ул. Лежневская, 55, 1-й этаж, ежедневно с 10:00 до 22:00;
Тел.: (4932) 580-420 пн-пт с 9:00 до 19:00;

e-mail: 5027@936936.ru

Графу Петру Шереметеву в этом году исполняется 88 лет. Он председатель Российского 
музыкального общества в Париже, ректор Парижской русской консерватории имени 
Сергея Рахманинова, председатель президиума Международного совета российских 
соотечественников. В письме он сообщает, что планирует приехать в Иваново на День города
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«Неприятное и даже 
оскорбительное»

Ректор ИГХТУ профессор М.Ф. Бутман детально 
ответил на претензии, изложенные в письме графа. 
Целиком его реплика опубликована на сайте «Рабоче-
го края» и в наших социальных сетях. Здесь приведу 
лишь отдельные цитаты. 

«Мне очень жаль, что столь известного и заслу-
женного человека, каким, несомненно, является граф П.П. Шереметев, ввели в 
заблуждение и вынудили написать это, безусловно, неприятное и даже оскорби-
тельное для меня письмо. Те тревоги, которые транслирует из Парижа граф по 
жалобе неназванных сподвижников, не имеют ничего общего с действительностью. 
Да, я, как руководитель вуза, неоднократно выражал свою неудовлетворенность 
(на что имею полное право), связанную с самоустранением Е.Н. Боброва от работы 
в студенческой среде. Поэтому считаю необходимым объяснить свою позицию.

<…> Упрек в том, что мною ставятся препоны в выставочной деятельности, 
абсолютно незаслуженный. Уточню, что одно из моих замечаний, высказанных  
Е.Н. Боброву, о своевременном согласовании и предоставлении мне на утверж-
дение плана выставочной деятельности «Шереметев-Центра», было, вероятно, 
воспринято им как ограничение его личной свободы.

В письме графа содержится упрек в недостаточном финансировании. Замечу, 
что на содержание «Шереметев-Центра» тратятся значительные внебюджетные 
средства. При этом следует отметить, что сложное финансовое положение регио-
нальных вузов, сокращение штатов преподавателей никак не отражались на этом 
финансировании. Например, за 2018 год на содержание «Шереметев-Центра» было 
потрачено более полумиллиона рублей. Более того, граф П.П. Шереметев сам 
известен как меценат, но, к сожалению, никаких средств от него на поддержание 
жизнедеятельности центра, носящего его фамилию, не поступало.

Хор «Шереметев-Центра», состав которого, к сожалению, не менялся прак-
тически в течение последних 20-30 лет, имеет все возможности для творческой 
деятельности. Помещения «Шереметев-Центра» находятся в его распоряжении 
для текущих репетиций в любое удобное время без ограничений. <…>

С первых дней моего пребывания в должности ректора я поставил задачу 
создать в университете студенческий хор, потому что очень высоко ценю этот 
вид искусства, и обращался с этим предложением к Е.Н. Боброву. Но моя прось-
ба-предложение, высказанная неоднократно, была проигнорирована, хотя именно 
в этом я видел дальнейшее развитие «Шереметев-Центра» и лично Е.Н. Боброва 
как его руководителя. <…> Нам пришлось создавать студенческий хор с допол-
нительными финансовыми затратами, пригласив хормейстера из музыкального 
театра. <…> И хотя состав хора на первых порах не превышал 15 человек, он занял 
первое место среди студенческих хоров технических университетов на всероссий-
ском хоровом конкурсе «Благовест»! Фантастический результат, которому я был 
безмерно рад. Было прекрасное выступление на фестивале «Студенческая весна». 
<…> А ведь это мог бы быть студенческий хор «Шереметев-Центра» под управле-
нием Е.Н. Боброва! Мог быть, но не стал. <…>

Я всегда с уважением отношусь к профессиональным людям и даю объектив-
ную оценку их заслугам. Это не мой стиль вставлять кому-либо палки в колеса. 
Это относится и к Е.Н. Боброву. Весной прошлого года я подписал ходатайство о 
присвоении ему звания «Почетный гражданин города Иваново», хотя комиссия 
выбрала другого номинанта для награждения. Я искренне поблагодарил его на 
предновогоднем ученом совете за организацию хорового фестиваля UNIVERSITAT 
в ИГХТУ и дополнительно финансировал это мероприятие.

В качестве резюме хочу сказать, что уверен в правильности того пути и тех 
действий, которые направлены мной на развитие всех сторон творческой жизни в 
ИГХТУ и культурно-образовательной среды для студентов в частности. А граф  
П.П. Шереметев всегда будет желанным гостем в стенах нашего университета, где 
есть и, надеюсь, будет творческое объединение «Шереметев-Центр» 

Французский граф сетует 
на ивановского ректора

Окончание. Начало на стр. 9 3.03
100 лет назад в деревне Ясюниха 
родился Иван Иванович Швецов 
(1919–1943), Герой Советского Союза. 
После окончания семи классов работал 
на Ивановском меланжевом комби-
нате. С 1939 года – в Красной Армии, 
кавалерист. В сентябре 1943 года две 
тачанки под командованием младшего 
лейтенанта Швецова в составе передо-
вого отряда переправились через реку 
у села Макишин (Черниговская область 
Украины). Отряд ворвался на околицу, 
захватил и удерживал рубеж, обеспе-
чивая форсирование реки полком. 22 
сентября при отражении очередной 
контратаки противника Швецов погиб 
под гусеницами вражеской самоходки. 
Посмертно присвоено звание Героя 
Советского Союза.

8.03
100 лет назад (1919) 26 текстильных 
фабрик Иваново-Вознесенской губер-
нии были объявлены собственностью 
Советской республики, национализи-
рованы.

95 лет назад в Тейковском районе ро-
дился Виталий Андреевич Емельянов 
(1924–2009), слесарь-жестянщик, Герой 
Социалистического Труда. Началь-
ное образование получил в школе № 
56, работал слесарем на Ивановском 
авторемонтном заводе. В 1942–1949 
гг. проходил армейскую службу. После 
демобилизации вернулся в родной 
город. С 1956 года работал на заводе 
автомобильных кранов бригадиром 
цеха металлоконструкций. Единствен-
ным из автокрановцев получил Звезду 
Героя Соцтруда. 

9.03 

Юбилей отмечает Валентина Никола-
евна Голубева, дважды Герой Социа-
листического Труда. Родилась в Ново-
сибирской области. Профессиональное 
образование получила в шуйском ПТУ. 

Окончила в Иванове хлопчатобумаж-
ный техникум и текстильный институт. 
С 1967 года – ткачиха камвольного ком-
бината им. Ленина. С 1986 г. – директор 
ткацкой фабрики им. Кирова, с 1987 г. –  
генеральный директор Ивановского 
производственного хлопчатобумажного 
объединения. В 1987–2002 гг. – гене-
ральный директор Большой Иванов-
ской мануфактуры. Живет в Иванове.

12.03

80 лет назад в Иванове родился Ар-
кадий Дмитриевич Звездин (Аркадий 
Северный; 1939–1980) – исполнитель 
песен городского фольклора, автор-
ских неподцензурных песен, романсов 
и стилизаций. Выпускник ивановской 
средней школы № 25. Окончил Ленин-
градскую лесотехническую академию. 
1972–1980 – годы творческой активности: 
выступал с ресторанными концертами, 
распространение получили его магнито-
фонные записи. В 2010-м в Иванове был 
открыт памятник Аркадию Северному. 

13.03 
100 лет назад в Иваново-Вознесенске 
родилась Марианна Сергеевна Бого-
любская (1919–2013) – советская бале-
рина, солистка Большого театра  
40-50-х годов XX века, балетный педагог, 
заслуженная артистка РСФСР (1951). 

21.03
30 лет назад (1989) началась публич-
ная голодовка четырех жительниц 
Иванова (Л. Холиной, В. Савченко,  
М. Пиленковой, Г. Ящуковской), тре-
бовавших передачи православной 
общине Введенского («Красного») 
храма. С 1939 года в церкви находил-
ся областной архив. Акция проходила 
под лозунгом «Мы не едим и не пьем 
до открытия Красного храма и готовы 
умереть на родине первых Советов». 
Событие получило международный 
резонанс. Две участницы тех событий 
до сих пор живут в Иванове. 

ИВАНОВСКИЙ КАЛЕНДАРЬ

Горбовский начинал у нас
В Санкт-Петербурге на 88-м году жизни скончался известный поэт и 
прозаик Глеб Горбовский. Статус народной давно приобрела песня 
на его стихи «Когда качаются фонарики ночные». 

Любопытно, что Горбовский, коренной ленинградец, начал писать стихи в Ива-
новской области. Он приехал после войны в Заволжский район, где в деревенской 
школе директорствовал его ссыльный отец. В мемуарах Горбовский вспоминал: 
«Получилось так, что сочинять я начал не в большом городе с библиотеками, а воз-
никла эта потребность в лесной деревушке Жилино под воздействием одиночества, 
красоты и природы». В Заволжском районе будущий литератор прожил год.

Добавим, что Глеб Горбовский дружил с Михаилом Дудиным, приезжал на его 
юбилейный вечер в Иваново в 1986 году.

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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праздникРабочий Край
Архиерейский хор Успенского кафедрального собора Иваново-Вознесенской епархии 
под руководством иеромонаха Иоанна (Плетминцева) стал лауреатом 
Международного фестиваля православных песнопений в Белоруссии

ИВАНОВСКИЙ КАЛЕНДАРЬ

22.03
135 лет назад в Иваново-Вознесенске родилась 
Клавдия Ивановна Кирякина-Колотилова 
(1884–1968) – депутат первого Иваново-Воз-
несенского общегородского Совета, активный 
партийный и общественный работник. Партий-
ная кличка – Мишка. Во время Первой мировой 
войны была медсестрой в госпитале. После 
Октябрьской революции работала в системе 
образования. В 1921 году покинула Иваново 
вместе с семьей. Революционером был и брат 
Ольги – Александр. В честь их обоих и названа 
в Иванове улица Кирякиных.

24.03
80 лет назад в Тамбовской области родился 
Николай Ильич Коротков (1939–2009) – хи-
рург, заведующий кафедрой ИвГМА, кандидат 
медицинских наук, заслуженный врач РФ, по-
четный гражданин города Иваново. В течение 
20 лет возглавлял областную клиническую 
больницу.

27.03

100 лет назад в Смоленской области родился 
Марк Иванович Малютин (1919–1998) – на-
родный художник РСФСР, лауреат Государ-
ственной премии СССР. В Иванове жил с 
1933 года, окончил местное художественное 
училище, которое сейчас носит его имя. 
Участник Великой Отечественной войны. На 
протяжении сорока лет был председателем 
ивановского отделения Союза художников. В 
1996 г. присвоено звание «Почетный гражда-
нин города Иваново».

28.03
85 лет назад (1934) родился Станислав Алек-
сандрович Кононин – почетный гражданин 
города Иваново. Окончил Ленинградскую 
лесотехническую академию, высшую техни-
ческую школу в Дрездене (Германия); с 1960 г. 
работал на Ивановском мебельном комбинате. 
Его карьера – от механика цеха до директора. 

29.03 
135 лет назад во Владимирской области 
родился Иван Никитич Уткин (1884–1910), 
известный по партийной кличке Станко. 
Псевдоним он позаимствовал из популярно-
го тогда романа Теодора Ежа «На рассвете». 
Член РСДСП с 1902 года, партийный органи-
затор и пропагандист, депутат первого ива-
ново-вознесенского общегородского Совета, 
организатор боевых дружин рабочих (рабочей 
милиции). Умер в тюремной больнице. Именем 
Уткина (Станко) названы две улицы в Иванове 
и санаторий в Кинешемском районе.

31.03
115 лет назад (1904) состоялись торжествен-
ные проводы на Дальний Восток лазарет-
ного отряда на 50 мест, организованного 
иваново-вознесенским комитетом Общества 
Красного Креста. В состав отряда вошли три 
врача, заведующий хозяйственной частью, 
фельдшер, фельдшерица, восемь сестер ми-
лосердия и десять санитаров.

Цветы
Банально? Да, но дарите, мы очень ждем. 
Знаю, в этот день очереди и все хотят вы-

брать лучшее. Самый легкий вариант избежать 
толкучки и быть уверенным, что ваш букет 
идеален, – заказать заранее. Можно оформить и 
доставку, если нет возможности подарить само-
му или хочется сделать сюрприз.

Классика – тюльпаны. Именно они симво-
лизируют праздник весны, и сейчас их можно 
выбрать любого цвета и даже формы (например, 
бахромчатые тюльпаны).

Если хочется оформить цветы в букет, то на 
пике популярности бумага и лента. Бумагу для 
этих целей берут одноцветную, можно дизай-
нерскую, можно обычную крафтовую. Можно 
выбрать монобукет или составить композицию – 
например, в любимом оттенке.

Романтический вечер  
Тоже банально? Есть немного. А почему не 
организовать романтическое утро с кофе или 
чаем и любимым десертом. Пусть будет немного 
баловства в этот день.

А теперь от цветов и утренних эмоций непо-
средственно к подаркам.

Все просто, если у второй половины есть 
«Инстаграм». Заходим в профиль, смотрим, на ка-
кие коммерческие аккаунты подписана, заказы-
ваем то, что можно выбрать без нее. (А если это 
одежда и вы уверены в размере – круто! Берите 
не раздумывая.) Что можно найти в подписках? 
Кошельки, сумки, платья, нижнее белье, укра-
шения, косметику, аксессуары, сертификат на 
посещение тематических студий и пространств, 
что-то связанное с увлечениями вашей избранни-
цы. Просмотрев «Инстаграм», вы точно вспомни-
те, что какие-то пожелания звучали в разговорах 
до праздника. А дальше – заказал, оплатил, 
доставили, подарил – все счастливы.

Женский взгляд

текст: Мария Прохорова

Впереди главный женский праздник и главный мужской стресс – 8 Марта. Почему 
стресс? Каждый год мужчины ломают голову, чем же порадовать своих любимых. 

Давайте разберемся, что может принести чуть больше счастья в этот весенний день

Это был женский взгляд. В следующем номере своей версией лучшего подарка на 8 Марта поделится наш колумнист Александр Горохов

У вашей половинки нет социальных сетей или нет возможно-
сти туда зайти?

Конечно, подарки не главное. 
Самое главное и важное в этот день – доброе и хорошее 

настроение, внимание, любовь в глазах, улыбка, 
восхищение и много-много  нежных слов. 

Вы же помните, что женщина любит ушами? 
Поэтому, какой бы подарок ни выбрали, обязательно скажите 

те слова, которым она будет рада.

Украшения; сертификат в СПА/студию красоты/магазин 
косметики; билеты в кино/театр/концерт; аромат1

Сертификат на занятие 
«Макияж для себя» – 
это возможность открыть 
что-то новое

2

Самое сладкое напоследок. 
Сделайте ей предложение, если еще не сделали. 
Ведь если любишь – зачем ждать?

Поездка на выходные в загородный отель. Не очень бюд-
жетный вариант, но перезагрузка – хоть и на пару дней –  
всегда позитивно отражается на настроении. К такому же 
дорогому подарку отнесем и поездку в дальние страны: 
точно услышите счастливый визг любимой

3

Лучший подарок – тот, что сделан 
своими руками. Почему бы вам 

не посетить гончарное свидание 
в студии керамики и не сделать 

совместно посуду? 

4

Если продолжить тему необычных 
подарков, можно посетить школу 
парных танцев: понравится – 
вот уже и совместное хобби
5

Стать гостями вечеринки 
по рисованию картин – тоже классная 

тема. За вечер и поужинаете, 
и картины нарисуете

6

Поплавайте с дельфинами – 
это незабываемые 
впечатления, которые 
запомнятся надолго
7

Профессиональная фотосессия. 
Знаю, многие мужчины не любят сниматься. 

Подарите сертификат 
на персональный фотосет с классным 

фотографом – новые эмоции гарантированы 

8

9 Гаджеты – без них никуда. И тут подарок зависит 
от бюджета: можно выбрать как беспроводную зарядку, 
так и новый телефон.

10

ПОДАРКИ ЛЮБИМЫМ

Тогда топ-10 беспроигрышных вариантов
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3.03 (воскресенье)
17:30 «Ужин по-французски», 

комедия (16+)
8.03 (пятница)

17:30 «Осторожно, мамочки», 
комедия (18+). Премьера!

9.03 (суббота)
17:30 «Осторожно, мамочки», 

комедия (18+). Премьера!

      

 

9.03 (суббота)
17:00 «Сильва», И. Кальман, 
оперетта (12+). Премьера!

 

3.03 (воскресенье)
11:00, 13:00 «Терешечка», русская 

народная сказка (0+)
8.03 (пятница)

11:00 «Не Ёжик», сказка для детей (0+)
9.03 (суббота)

11:00 «Чудо-дерево»,
 музыкальный спектакль (0+)

 

9.03 (суббота)
16:00 «В подарок женщинам», 

праздничный концерт и дискотека (6+)

Дом художника
тел. 32-57-64

С 1 марта в колонном зале проходит 
традиционная выставка ивановских 

художников «Ах, какая женщина». 
Выходной – воскресенье (12+) 

Чемпионат по чтению вслух 
на русском языке «Открой рот»
16:00 Отборочный тур пройдет 

в ресторане «Столбар» 
на улице Смирнова, 46. 

Участники в неформальной обстановке 
читают вслух без подготовки 

выбранные организаторами тексты, 
жюри оценивает технику 
и артистизм чтеца (18+).

Чемпионат Ивановской области 
по спортивной версии 

«Что? Где? Когда?»
Лофт-кофейня Irish (ул. Лежневская, 117, 

ТЦ «Шоколад», 3-й уровень).
02.02 (суббота)

Восьмая игра зимней серии 
«Балтийский берег». 36 вопросов, 

ожидаемая сложность – 3 из 5 (18+).

www. ivkukla. ru
тел. 32-85-97

www. ivdrama. ru
тел. 32-95-35

www. ivmuz. ru
тел. 30-16-76

www.ckio37.ru
тел. 48-76-17, 37-62-01

Погрызенный паркет
Национальная выставка «Февраль-

ские звезды – 2019» была организована 
Ивановским отделением любителей 
собак 24 февраля. 

В зале на улице Тимирязева беспо-
койно. Волнуются все, но по-разному: 
четвероногие лают, запутываются в 
поводках и пытаются отодрать паркет-
ные доски от пола. Хозяева же просто 
нервно прикрикивают «Сидеть!» и про-
водят последние приготовления перед 
выходом на ринг. 

Валентина Александровна достает 
приготовленные заранее кусочки сыра и 
дает их лабрадору Наргиз. «Иногда мож-
но и соленое, – оправдывается хозяйка 
большой холеной питомицы. – Так она 
хоть немножко успокоится. Нари у нас 
жизнерадостная, но очень уж непослуш-
ная. Мы ведь только второй раз на вы-
ставке, на призы не рассчитываем. Просто 
хочется, чтобы Наргиз привыкла к другим 
собакам, но пока это дается нелегко. Она 
вообще странно воспринимает смену 
обстановки. Надо ее подрессировать, но 
у нас нет времени», – подытоживает жен-
щина и выдает лоснящейся морде еще 
кусочек сыра. Лакомство действует мгно-
венно: собака успокаивается и, смиряясь 
со своим положением, кладет голову мне 
на ботинок, а хвост на ногу хозяйке.  

Оценка влияет на цену
Конечно, у таких мероприятий есть 

задача – выявить лучших. В данном слу-
чае их планировалось четверо. Да, людям 
далеким от этой сферы кажется, что все 
песики прекрасны и выбрать из них са-
мого-самого невозможно, но у экспертов 
есть четкие правила относительно того, 
как проводить соревнование. 

Один из организаторов, Алексей 
Балыков, рассказывает: «Сначала собаки 
сравниваются с представителями своей 

текст: Наталья Мухина фото: Варвара Гертье

Кресло для легавой 
и сыр для Наргиз

На последней полосе обычно публикуются материалы о выставках. В этом номере традиция 
не нарушится, но будет немного видоизменена: сегодня никаких картин – только песики

же породы. В первую очередь смотрят 
на внешний вид. У животного должен 
быть правильный прикус, соответствую-
щие породе окрас и размер».  

После среди лучших проводится 
«Best in show». Здесь порода уже не име-
ет значения, а группы делятся по возра-
сту – от щенков до взрослых собак. На 
этом этапе больше внимания обращают 
на поведение животного: слушается ли 
он хозяина, идет ли рядом и знает ли 
базовые команды – «сидеть» и «ко мне». 

«Выставка нужна, чтобы дать оценку 
владельцу, увидеть, насколько собака 
соответствует стандарту, – объясняет 
Алексей Балыков. – Вообще, по моим 
наблюдениям, на такие мероприятия 
ходят две категории людей: одни выстав-
ляются для души, а другие для последу-
ющей выгоды. Чтобы дорого продавать 
щенков, нужно получить оценку эксперта, 
а чтобы продавать очень дорого – лучше 
«закрыть чемпиона», то есть завоевать 
пять титулов: три национальных (их дают 
на таких выставках, как ивановская) и два 
международных, они уже уровнем выше». 

Подготовка к выставке
Конечно, самим псам на титулы и 

награды начхать, но подобные оценки 
важны для многих хозяев. Так, Анаста-
сия Маслакова, «мама» джек-рассел-те-
рьера Марси, рассказывает о подготовке 
к выставке: «Накануне собак моют, 
вычесывают, стригут им когти, чистят 

зубы – в общем, обычная рутина, только 
проведенная более тщательно. Мы уча-
ствуем во второй раз. Для нас это эсте-
тическое удовольствие и возможность 
получить оценку, которая впоследствии 
поможет в продаже щенков. Кстати, у 
нас тут много «детей», которых мы еще 
не видели взрослыми», – оглядывается 
по сторонам Анастасия. 

Но есть на выставке и люди, кото-
рые приходят за общением, например 
владелец немецкой легавой Александр 
Степанов. И пока высокое серое созда-
ние по имени Граф пыталось загрызть 
стоящую рядом хаски, хозяин описы-
вал, как спокойно пес ведет себя дома: 
«Вы знаете, он в жизни очень милый 
и интеллигентный, хотя охотиться 
умеет и постоять за себя способен. Но 
особых проблем в квартире с ним не 
бывает. У Графа даже есть свое кресло, 
я отдал ему старое. Эта порода любит 
спать на возвышении, – рассуждает 
Александр и добавляет: – Но я не про-
тив, когда он приходит греться ко мне. 
Зима же, всем холодно» 

К сожалению, в целом такие выставки оставляют 
странное впечатление. Вроде бы собаки 
должны вызывать умиление, но почему-то 
пробивают только на жалость. Ощущается, 
насколько некомфортна для них сама ситуация: 
скученность, незнакомые помещения, множество 
других животных… Но, видимо, ради хорошей 
оценки можно и потерпеть.  


